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Ленинградский Гос. Универ-
ситет выпускает научно-

исследовательские теорети-

ческие кадры, конкретные

нужные для отдельных уча-

стков социалистического хо-

зяйства. В этих условиях

вопросы марксистско - ленин-

ской методологии, партий-
ность науки играют исклю-

чительную роль.

Каждый из нас должен пони-

мать значение преподавателя
в идейном направлении процес-

са обучения. Каждый из нас

помнит слова Ленина: „Во
всякой школе самое важное—

идейно-политическое направ-

ление лекций. Чем опреде-
ляется это направление? Все-
цело и исключительно соста-

вом лекторов. Вы прекрасно

понимаете, товарищи, что

всякий „контроль", всякое

„руководство", всякие „прог-

раммы", „уставы" и пр., все

это—звук пустой по отноше-

нию к составу лекторов. Ни-
какой контроль, никакие про-

граммы абсолютно не в со-

стоянии изменить того на-

правления занятий, кото-

рое определяется составом

лекторов (Ленин, т. XIV стр.
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связывал качество лекций и

качество лекторов. Диалек-
тическое осмысливание своей
дисциплины каждым препо-

давателем, связь ее с много-

гранной практикой строи-

тельства социализма, мы

должны поставить как цель,

к которой повседневно и упор-

но вести советского профес-
сора, преподавателя, научно-

го работника, борясь одновре-
менно с реакционными вылаз-

ками стаскиваюшими нас на-

зад с большевистских позиций
в науке.

Особенное внимание нужно

обратить на постановку об-
щественно-философских дис-
циплин у нас в Университете.

В основном они дают зарядку
и марксистско-ленинское на-

правление в изучаемых науках.

СОРВАТЬ! МАСКИ С АПОЛОГЕТОВ „ЧИСТОЙ НАУКИ'

Ведь чтобы критиковать

враждебные теории и пропа-

гандировать марксизм, лени-

низм, нужно во всей полноте

овладеть ленинской теорией.
Выступления „вообще", в пе-

риод когда надо конкретно

руководить, только вредят
делу, а не помогают. Каждый
коммунист, комсомолец, свою

уверенность и непримири-

мость должен сочетать и

основывать на детальной про-

работке методологических
дисциплин.

Не отставать от текущей
жизни на теоретическом,

фронте партии.

Письмо тов. Сталина в ре-

дакцию „Пролетарская Рево-
люция" должно усилить бди-
тельность всех партийных
организаций, каждого комму-

ниста в отдельности, в борь- \
бе со всеми враждебными на- \
шей партии теориями. Нам
нужно усилить непримири-

мость каждого коммуниста,

против проявления классово-

враждебной идеологии, а так-

же контрабандного прота-

скивания ее под видом „дискус-
сионной теории". Под час у
нас есть еще „боязнь обидеть"

""(fe'iiCbitzi к ,;.. :-».-"--    . — -^- 1- ■■

Все наши партийные орга-

низации должны обеспечить
как среди студенчества, так

и среди преподават. состава

ЛГУ, проведение в жизнь ре-
шений парткома ЛГУ о про-
работке письма т. Сталина.

При проработке на полит-

кружках и на собраниях яче-

ек, необходимо вскрыть кон-

кретные факты, в наших ус
ловиях, проявления антиле-

нинских теорий в наших об-
ществ.-философских дисцип-
линах, а также в области
конкретных         специальных

наук.

Проверим подготовку и не-

примиримость каждого ком-

муниста в повседневной, буд-
ничной борьбе за чистоту ле-

нинской линии ВКП (б).

цепь и. ѵ'

какие-б;К'

штрили вни-
В прошлом году мы заост г

„                                і  ряде кон-
мание   общественности   неі  г  "

77                       *      жги   борьбы
кретных   фактов   из   облас™
на идеологическом фронте
еще   открыли    решительный'
враждебным   нам   идеологичі
разованиям, процветавших

наших кафедрах. В этом, году

же вскрыли ряд неблагополу
этом фронте мест.

Начиная от самых,   как  буд/_
„невинных"  'высказываний   и   W
плений    („буферных",    примнря

беспартийных   отношений    к   Ер
мы имели   и отдельные   контрреь

ционные, вредительские выступле

Стоило было потянуть за один коней

как была вытянута вся эта цепь

ологически  гнилого. Однако
заслуги в ..'-том  отношении   не припи
сывать   нашей   общественности   и   ее
рупору „Лен.\Ун-ту", надо прямо ска
зать,   что борьба наша еще не носит
до конць систематического  и органи

зованногс характера, не доводится до

конца.     ?•           \
Огромна*, подавляющая масса сту-

денчества горячо воспринимает рево-
люционные идеи и Поддерживает их,

но делает это в силуЧ своей теорети-

ческой неподготовленвнссти .едсста-

точно. Часто приходитсія ему действо-
вать лишь классовым, практическим
„чутьем", чего, конечш), совершен-
но и во всех отношенш&х недоста
точно.

Есть в нашей среде другая, незна-
чительная часть студенчества, кото-

рая поддается чуждым лл *
иногда   является   представ

следнего. .Основное ядро эгЯУ
четко вырисовывается   из с

сы, но это ядро порастает неЯ.
хотя и тонкой, периферией.

Упорное молчание 1
ши разоблачениі

ворхуг'як,   не гыкі

■5' .
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me напр.), обыкновенно остава.
без ответа. Даже последний інаш
вызов проф. Кулишеру. Молчі^ ка-

федра, молчат специальности, «іолчит
и студенчество. . Вопрос достаточно
следовательно, не прорабатывается, а

брошенные в юьую нашу семью сом-

нения начинают укрепляться, а мы

переносим свое внимание /а другое.

Это последнее мы утвернідаем вовсе

ье голословно. У нас есть/ ряд веских

основанигг- и фактов. Об ^дном из них

сегодня в нашей газете обобщает наш

пост.

Под флагом „беспартийности"
Что нам делать с Александровыми?

Что   делать   с его группой?   Все   они

дети   научных   работников   и специа-

листов.                       /
/

Конкретной работой ответим на письмо т. Сталина

і

Либерализм в отношении к различ-

ным вредным нам теоретическим си-

стемам и положениям есть гнилой
либерализм, переходящий в измену

рабочему классу.
В наших рядах, однако, еще .не

мало этого гнилого либерализма.
Помимо всего он мешает правильно
рассматривать нас самих лучшим
силам ученых и задерживает темпы
преодоления буржуазных и мелко-

буржуазных предрассудков.

Письмо тов. Сталина открыло нам
дальнейшие перспективы, дало воз-
можность правильно и в целом осве-
тить наше теперешнее положение и
задачи прямо из него вытекающие.

Созданное осенью методологическое

бюро ЛГУ и ячейки по секторам и
научно-исследовательским институам

развернули работу по просмотру про-

филей и программ.

Правда, дело не только в этом, а
главное — состав преподавателей и
учебники- И в этом отношении Мы
имеем ряд достижений.

Мы имеем (на 20 декабря) рецензии
на 35 учебников. На днях органи-
зуется библиографическая выставка
марксистских    рецензий   на   учебные

И вот они хотят формировать свои

взгляды домашним порядком, книжно,

в одиночку, не в общей борьбе. Их
исходный пункт не живая жизнь и не

реальная действительность, а их" соб-
ственная персона.

Дело, однако, как Александровы,
сами отлично понимают, не в форми-
ровании, а в другом. Дело, несомнен-

но, в идеологической контрабанде,
которую они хотят протащить под

прикрытием    „своего   формирования".

Лозунг „формирования" есть вполне

политический лозунг, ЕЫЗЕанный стра-

тегией и тактикой борьбы. Дело в том,

что одни формируются пролетарски, в

коллективной деятельности трудящих-

ся, -ѵ-другие в буржуазно-индивидуа-
листической деятельности, формируют
враждебные всякому прогрессу, т. е.
рабочему классу, насквозь прогнив-

шие идеологии.

На путях к поповщине
ч ' А вот и второй факт. Формальная

л ,'згика насквозь мертвая и неподвиж-
ная и потому требует признания того,
К1 'о „способен" и вызывает „движе-

НИ Ь" — „самого бога".
(Ьтоит лишь стать на ее почву, как

жи 'во можешь очутиться в лапах по-
повщины и идеализма (если будешь
логически выдержанным — обязатель-

но ''скатишься в это гнилое болото).
И дот находятся, даже аспиранты.

лотовые проповедуют невозможность,
напр., математики вне формальной ло-
гики и „ошибочность" Энгельса в этом

вопросе. Неискушенные, даже из на-
шей среды, поддаются на эту тонкую
удочку, начинают „сомневаться", не по-

дозревая в какую тину их тащат, не

подозревая того, что никакая матема-
тика не мыслима на почвэ формаль-
ной логики, не подозревая, что никто
и никогда не мыслит и не может
мыслить на основании формальной
-гики,  іь-   ѵ- ■   JH& е-ть полная без-
$ЫСЛІі:4\^*ГІ    -     <              -       -      ■

доказал). '^
Некоторые (у геоморфологов напр.)

прямо ставят вопрос "как возможен
мир без „первого толчка". Они дума-

ют, что мир развивается по законам

сказки „про белого бычка", т. е. фор-
мальной логики, что все должно иметь

внешнюю причину — толчек.

На этом фронте мы еще, (особенно
в естествознании) слабовато под-

кованы, но аппетит приходит с едою.
В действии мы достигаем , нужных

знаний. За самые последние годы
ЛГУ одержал не мало блестящих
и серьезных побед. На очереди

новые, еще более грандиозные, в кото-

рых мы ни на минуту не сомневаемся.

Идеологический фронт борьбы дол-

жен быть развернут нами и в ширь

и в глубь.

В крепкую- решительную битву со

всяким оппортунизмом, примиренче-

ством, гнилым либерализмом, туман-

ной эклектикой, должны быть втяну-

ты вся группа профессоров, упомяну-

тых выше, и преподавателей, все сту-

денчесто. Борьба не должна ни в

коем случае подменяться демагогией,

„классовым чутьем", „всезнайством"..

Она должна быть высоко теоретиче-

ски выдержанной. Нужно все уметь

научно доказать, сбссновать, нужно

уметь убеждать.

Кафедры методологии-

на линию огня!

За боевую работу общественных кафедр

пособия. Будут отпечатаны для сту-
дентов особые оценки ошибочных,
положений    учебных    пособий.

С профессурой развернута большая
работа (семинары по философии, лек-
ции, индивидуальные беседы и др.)

Партком заслушивает доклады ка-
федр по общественным дисциплинам,
что должно раскачать кафедры и за-
ставить принять на себя конкретное
методологическое руководство науч-

ной жизнью ЛГУ.
Выделяется специальная группа

студентов-выдвиженцев по различным
специальностям, в целях выработки
из них в особых аспирантских семи-

нарах преподавателей по ди-амату и

диалектике природы.

Вот неисчерпанный .до конца
список мероприятий, предста-
вляющих собою наш ответ на
письмо тов. Сталина, мероприя-
тий, должных покончить со вся-
ким гнилым либерализмом и
контрабандой в науке.

Каждый партиец и комсомолец

должны знать, что их обязанность
оберегать науку, чистоту теории от

всяких контрабандистов.

Партком/ АГУ постановил про-

вести смпітр общественно-фило-

софских/кафедр ЛГУ.

Цела смотра: проверить с уча-

стием широкой партийной и про-

фессиональной     общественности

качество постановки   обществен-
ных    дисциплин,     их    идейную,
марксистско-ленинскую   чистоту.

Насколько отражена непримири-

мая борьба   партии   на теорети-

ческом фронте     против контрре-

волюционного троцкизма, меньше-

виствующего идеализма, правого

оппортунизма,   за   марксизм,   за

ленинизм   в   повседневных заня-

тиях по общественным дисципли-

нам.   Вскрыть   практику контра-

банды враждебных   партии  тео-

рий в наши дисциплины. Прове-
рить    качество    и   политическое

лицо каждого преподавателя об-
щественных дисциплин. Качество
программ. Наконец, помочь пра-

вильной боевой   постановке пре-

подавания марксистско-ленинской

теории.

\   1) Для проведения смотра бю-
ро комитета утвердило комиссию

Пинеги-парткома в составе т.т

ва, Клемента и Кноля.

2) По секторам утверждены

следующие уполномоченные:

1.   Почв.-ботан. —Калнин.
2.   Геосектор —  Шанин,    Шара-

пов  и Мелешко.
3.   Хим. сектор — Кошкин.
4.   Мат. и мех. —Куракин.
5.   Физики    —   Кузьмин.
6- Геофизики — Иванов.
7.   Физиологии - Гусева Евг.
8.   Зоологии — Щепетильникова.
9.   Рабфак   —   Мягив, Васильев.

Указанные товарищи ведут всю

подготовительную работу по - вы-

яснению фактического состояния

кафедр; после чего бюро коми-

тета заслушивает отчет кафедры.

На ближайших заседаниях бю-
ро комитета стоят отчеты кафедр:

28 декабря —Диамат и Истмат*
8 января —Ленинизм.

Партийным ячейкам надлежит

обеспечить в местных условиях,

проведение смотра общественно-
философских дисциплин на нх

специальностях:

По рукам нужно дать сильнее вся-

ким „право-левацким" загибам. Лишь
тогда мы сумеем побороть до конца

классово-чуждые остатки и пережит-

ки, о которых мы говорили выше,

поднять науку на высшую ступень,

на ступень пролетарского социализма.

Пока-же, основным недостатком этой

борьбы является неучастие кафедр

диамата в общественно-научной жиз-

ни Университета и „гнилой либера-
лизм", примиренчество, играющее

лишь и только, на руку врагам (ла-
вочникам).   ■

Выполнить последние указания

т. Сталина, уничтожить бур-

жуазную, троцкистскую и ліеха-

ническую контрабанду в науке,

протаскиваемую гнилым либера-

лизмом—вот задача подлежащая

разрешению в ближайшие дни.

Против контрабанды
Тов. Сталин во весь рост поставил

перед    нам-і    задачу    бс.^ьбы    против

.,     КО и - , ......      .

гнилого идеализма на идеологи-

ческом фронте. Нам, чтобы разре-

шить эту задачу, надо теснее спло-

тить срои ряды вокруг парткома и

своих общественных организаций,

чтобы единым фронтом, вместе с

большинством преподавательского со-

става/ и зсей массой студенчества,

одержать последнюю победу на идео-

логическом и культурном фронте.

КРУЖКИ ДИАМАТА     '
На специальное совещание при

парткоме утверждена сеть кружков

по изучению диалектического мате-

риализма, для научных работников и

преподавателей ЛГУ.

В первую очередь создаются 4

ружка:

Г. Географический сектор; почвове-

ды и грунтоведы — руководитель

тов. Захаров.

2.  Зоологический, физиологический,

ботаники и почвенно - ботанический

сектора — руковод. тов. Презент.

3.  Сектора физический, геофезиче-

ский и химический — руковод. тов.

Янковский.

4.   Сектор механики и математики —

руковод. тов. Горнштейн.

Кроме то'го, для научных работни-

(кови студентов ЛГУ организуется

I ряд докладов по проработке письма

тов. Сталина в редакцию журнала

„Пролетарская революция", а так же

по важнейшим вопросам марксистско-

ленинской методологии.

На совещании намечен состав руко-

водящего ядра ячейки ОВМД ЛГУ из

ел. тт. Захарова, Презента, Пелявина,
Горнштейн, Янковского, Мелешко и

Ивановой.

Выделенным товарищам предложено

к 11 января 1932 г. представить

план работы ячейки ОВМД.



Правильной расстановкой партийных сил
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Заслушав доклад о работе
рабфака (т.т. Березин и Капу-
стин).

В дальнейшей работе рабфака
Бюро комитета предлагает:

1)  Вопросы борьбы за каче-

ство учебы должны стать цен-

тральными во всей работе. По-
этому главное внимание должно

быть уделено повышению успеш-

ности, поднятию трудовой дис-

циплины. Это может быть достиг-

нуто только при условии еще

большего развития соц. соревно-

вания и ударничества и подня-

тия их на высшую ступень.

Вся организационно-хозяй-

ственная' и методическая работа
рабфака должна исходить из этой
основной установки.

2)  Отмечая хорошо подобран-
ный, в основном, преподаватель-

ский состав, бюро комитета счи-

тает необходимым вести работу
по дальнейшему закреплению

его за рабфаком, путем создания

ряду с укреплением существую-

щей системы расширить занятия

по лабораторному плану, по тех-

ническим предметам на. ІІІ-м к.

5) Опыт проведения политех-

низации II курса дал положи-

тельный результат. Необходимо
и в дальнейшем организовать

политехническую практику раб-
факовцев исходя из директив

партии в этом вопросе, борясь
как с правыми недооцениваю-

щими новых форм учебы, так и

с левыми загибами пытающимися

совершенно отменить школу.

Главное внимание должно быть
сосредоточено на формальное
усвоение знаний (физика, мате-

матика, родной язык, химия,

эконом, география и др.).
6) Политехническая практик

преследуя основную цель при

обретения рабфаковцем общи)
политехнических знаний, должн

строиться с учетом подготовь

кадров по соответствующим спі

на    отвечЕ]

ственным

чам сего

Бюро

и     проф
организм

боте, об,
на   раз

отдыха

П)
гает п

так п.

ть    учебно-производ-
и политическим зада-

няшнего дня.

редлагает партячейкам

рганизациям     рабфака
ать актив на этой ра-

атив   особое   внимание

иную   организацию   дня

студентов.

юро Парткома предла-

Іарторганизациям рабфака
встроить свою работу, что-

условийдля дальнейшегоповыше- I циальностям Университета.

ния своей квалификации, выдви-

жения на научно-педагогическую

работу в Университет и улуч-

шения материальных условий,
обязав дирекцию Университета

и зав. Рабфаком окончательно

подработать вопрос о диферен-
циации оплаты преподавателям,

с тем чтобы ввести ее с начала

нового бюджетного года.

Бюро считает необходимым
организацию силами Универси-

тета семинара, для педагогов по

вопросам марксистско-ленинской

методологии.

.3) Отмечая сдвиги постановки

Установить    на    рабфзг

с III курса   четыре уклона   с

циализации: физико-математи'
ский,   биолого-химический,   гі

графический   и ЛИЛИ.   В о"
гно-

., и и і ч ..... с "'" Парткома конста-

тирует отставания первой от вто-

рой, что подтверждается недо-

статками в начале учебного года

'в отношении расписания заня-

тий, распределения аудиторий,

недостаточной организованно-

стью лабораторного плана и сла-

бой работой библиотеки. Необхо-

дим о в кратчайший срок укре-

пи ть работу Орг. сектора Рабфа-

ка и поднять на высшую ступень

программно-методическую рабо-
ту, (работу Учебного бюро, пред-

метных комиссий).
Бюро

шении   национальных   груп

ІІІ-м   курсе   проводить разбивку
по   соответствующим   специаль-

ностям.

8)   Не позднее января за-

ключить хозяйственной части

Университета хозрасчетный до-

говор с рабфаком и всю свою

работу' строить строго на дого-

ворных началах.

9)  Необхоі шмо во всй и хозяин

бы о,

быс~Ш"а полностью обеспечивала
щ И Яфейшее проведение   настоя

бся^ Р ешений по докладу   о ра-

п лоте рабфака. Для этого необхо-
имо:

а)  продолжать линию, на поли-

тическую сплоченность партор-

ганизаций против правых и ле-

вацких настроений,! за четкое

проведение генеральной линии

партии и в частности провести

большую раз'ясн,-йтельную работу
направленную /против антисеми-

тизма, пьянст.ва и других болез-
ненных явле/ний.

б)  добитьая, чтобы парт-ком-

сомольская.і часть    рабфаковцев
цгарде   решительной

качество   учебы,   за

исциплину,   за орга-

ыта.

:печить     расстановку

х   сил на всех решаю-

стках работы и конкрет-

оводство со стороны парт-

работой      партгрупп    и

всего курса.

Обходимо качественно улуч-

работу курсовых профорга-
ций,   сделав    их~» центрами

была в

борьбы
трудовую

авм

за.

Политехнизация — решающий участок

борьбы за подготовку резервов для ЛГУ
Наш Рабфак первым в Ленинграде |    Это   потому,   что   студент получил

взялся за проведение в жизнь  поста- возможность- на   практике   узнать  и

ты.

новлення ЦК ВКІІ(б) о средней шко-

ле. Под руководством партийной орга-
низации мы приступили в сентябре к

проведению в жизнь идей политехни-

зации. Наши планы исходили из уста-

новок, которые дала партия в своих

решениях:

.Составной частью коммунистиче-
ского воспитания является политехни-
ческое обучение, ноторое должно дать
учащимся основы науки, знакомить

учащихся в теории и на практике со
всеми главными отраслями производ-
ства, проводить тесную связь обучения
с производственным трудом".

Выполняем ли мы данные уста-
новки?

Первый вопрос — действительно,
знакомим ли мы учащихся с глав-
ными отраслялш производства?

Все студенты II курса отвечают,
что они действительно ознакомляются

с главными процессами произврдства,

в чем они убедились на факте холод-

ной обработки металлов. Каждый сту-
дент стоял, и работал по 8 часов около

стапка, одновременно изучая все про-

цессы. Важно отметить, что Рабфак
имеет ребят (особенно из нацмен),
которые в большинстве не были на
производстве. Им политехнизация

открыла глаза на новые орудия труда,
которых они не видели до прихода

на завод. Колоссальное значение в

дальнейшей учебе имеет для этой
части студеячества то новое, что они

получили во время первого цикла по-

литехнизации. Первая бригада 45 гр.

II курса пишет: «первый цикл поли-
технической практики дал очень цен-

ный материал, особенно для нацмен-

ских групп II курса, ибо последние
комплектуются из колхозников и ба-
траков, которым производство было
совсем не знакомо».

Перед комсомольскими ячейками
стоит задача укрепления достигнутых
успехов  и подготовка  к  дальнейшей

должать линию по проведению тов

принципа хозрасчета, макси-

мальной экономии средств и

правильного их использования.

Не позднее января месяца на-

чать подготовку к ремонтному

сезону: составление смет, заго-

товка строительных материалов;

договора со строительными орга-

низациями и т. д., обязав при

этом техническую часть Уни-

верситета обеспечить своевре-

менное составление ремонтных

смет.

10) Рабфак должен максималь-

■^^ ;\ш№Й іптіыьА№тт.талр^^                  ЩѴрШШіи

предлагает Метод,   сек- 1 ное внимание уделить культурно

абфака совместно с Учебной] бытовому обслуживанию студен-

чества, как в смысле улучшения
частью Университета согласо-

вать программу рабфака с про-

граммами соответствующих сек-

торов Университета.
4) Лабораторная система за-

нятий по общественным дисцип-

линам вполне себя оправдала,—

в   дальнейшем   необходимо    на

качества работы обслуживающих
учреждений, (столовая, прачеш-

ная, общежитие), так и в смысле

коренной реорганизации всей

культурно-массовой работы.

Культурно-массовая  работали
прежде всего работа клуба, долж-

. у к летней оздоровительной

работе, добиваясь увеличения по

сравнению с прошлым годом,

посылки студентов в дома от-

дыха йі курорты.

г) Закрепить организованную

политсеть, добиваясь качест-

венного улучшения работы круж-

ков: посещаемость, подготовка

к занятиям и т. д.

Шесть условий тов. Сталина
и постановление ЦК ВКП(б)
о школе, должны стать про-

граммой боевых действий в борь-
бе за качество подготовки резер-

вов для выспгей школы.

д) Повысить -ответственность,

инициативу и самостоятельность

курсовых партячеек, как в руко-

водстве на всех участках работы,

на основе решенияЧ парткома, |

так и в "поднятии качества вы-

полнения всех партийных и

общественных поручении^

Комитет ВКП(б).

Второй стержневой вопрос: прово

дим ли мы тесную связь обучения
с производственным трудом?

Вначале мы допустили ошибку, от-

ведя 2 дня в декаду на производ-

ственную практику. В процессе ра-

боты и практики мы ясно нащупали,

что для рабфаковца необходимым вре-

менем для связи теории и практики

является один день в декаду.

Задача комсомольца - бригадира
состоит в том, что он должен
быть инициатором во время про-

хождения практики, организовывал

время так, чтобы ни минута н про-

пала даром, он должен приковывать

внимание всех членов бригады к тем

заданиям, которые он получил, выяс-

няя каждому, что без этих знаний он

теории не добьется.
Третий важный вопрос: помогла-ли

политехнизация усвоить теоре-
тические предметы: физику, химию

и т. д? Здесь", более чём где-либо,
чувствуется та колоссальная помощь,

| которую оказала политехнизация в

усвоении и проработке учебного мате-

риала.

ГНИЛОЙ ЛИБЕРАЛИЗМ ПЛЮС ПОЛИТИЧЕСКАЯ БЛИЗОРУКОСТЬ
Выдвинули  политических

увидеть ряд процессов,  без которых

усвоить эти предметы очень трудно.

Из ответов 30 бригад, в составе
180 человек, можно заключить, что

эти предметы тесно связаны с поли-

технизацией, что последняя помогла

им усвоить пройденный материал. И,
накопец, это подтверждают цифры
под'ема успеваемости по физике: в

прошлом году успеваемость в 41 гр.

была 83°/0 , в этом году — 100°/ 0 , в

44 группе—82°/о, а в этом году— 97°/о.
В своем постановлении ЦК отмечает,

что «Советская школа далеко еще не

соответствует тем огромным требова-
ниям, какие пред'являются к ней со-
временным этапом социалистического

строительства. ЦК считает, что ко-

ренной недостаток школы в данный
момент заключается в tqm, что обуче-
ние в школе не дает достаточного
об'ема общеобразовательных зна-

ний и неудовлетворительно разрешает

задачу подготовки для техникумов и

для высшей школы вполне грамот-

ных людей, хорошо владеющих
основами науки".

Путь устранения этого недо-
статка —путь политехнизации.

Основными недостатками в деле

организации производственного обу-
чения были: неподготовленность рабо-
чей массы и мастеров на заводе; не-
своевременная связь учебно-производ-
ственного плана с производственной
практикой; слабая организация сту-

денчества на заводе, в силу чего сту-

денты порою брлтались зря из цеха
в цех; бригадир-рабфаковец, приходя

на производство, терял свои функции,
вследствие чего создавалась пассив-
ность бригады.

Необходимо приступить к по-
литехнизации вечернего Рабфака,
избегая допущенных ошибок и высту-
пая против всяких уклонов, как пра-
вых, так и «левых» в этом проведении.

Комсомольская организация доЛ-
j>.fc."-^.-'/ —*"■" "я j-"- оі *с х ..£* '
и по политехнизации

Рабфака, выделяя своих лучших чле

нов бригадирами, ставя отчеты их о

том, как протекает политехническая

практика. Комсомолец должеп следить,

как выполняется производственный
учебный план. Комсомольская органи-

зация должна повести массовую рабо-
ту среди рабочих, помогать в работе
общественным организациям завода,

связаться с рабочей массой, оказывая

ей повседневпую помощь.

В дальнейшем необходимо конкре-

тизировать и дифференцировать зада-

ние, с учетом прослойки квалифици-
рованных рабочих на Рабфаке. На
основе глубоких экскурсий и вопрос-

ников, использовать рабочий станок

для ознакомления с основными про-

цессами и инструментами труда, в

борьбе со всякими уклонами и наст-

роениями мы добились значительных
успехов.

Будем продолжать начатое дело и

доведем его до победоносного конна.

Комсомол в первых рядах в этой
борьбе.

Горфинкель.

Хозрасчет. . . но не до бесчуствия,
т. Березин!

На III курсе физиков (1 гр.) недав-

не проходили выборы выдвиженцев.

Комиссия, которой было поручено

подготовить кандидатуры для выдви-

жения, была достаточно авторитетна

что впрочем ей не помешало совер-

шить крупную политическую   ошибку.

Среди 7 кандидатур выставленных

выдвиженцев оказались и такие

Мигдал А. 5. — академически силь-

ный, но совершенно чуждый по идео-

логии, общественную работу признает

только такую, которая помогает его

академической успеваемости. На

1 курсе был исключен из ударной

бригады, как лжеударник.

Александров А. Д. — спи дворя-

нина, помещика (ныне преподавателя)

политически выявил себя чуждым

пролетарской общественности.

,стр., „Лен. Ун-т",28/хп, № 16

Гребенщиков — сын профессора с

общественной стороны себя не выя-

вил, политически развит слабо.

Этот букетик запах очень скоро

дал почувствовать свой ядовитый
запах.

На собрании по обсуждению выдви-

женцев, один из представителей .чис-

того академизма" Александроз зая-

вил, что, правда, „с политикой пар-

тии он, в общем согласен" (!!), но

что касается его отношения к марк-

сизму и берет-ли он на себя в этом

ѳтношении определенное обязатель-
ство—то, видите-ли, он в этом на-

правлении никаких обязательств
взять не может, ибо его взгляды

„формируются", и, что, дескать, бу-

дет-ли он обязательно марксистом

или нет — он поручиться не может,

Стране строющегося социализма

нечего ждать, пока у Александровых
сформируются взгляды, стране нужны

научные  кадры", комиссия забыла.

недоносков
что нам нужны не всякие кадры-
нам нужны такие командные и инже-

нерно-технические силы, которые

способны понять политику рабочего

класса нашей страны, способны ус-

воить эту политику и готовы осуще-

ствить ее на совесть". (Сталин).

Гнилой либерализм, проявленный

комиссией по этому вопросу заслужи-

вает самого жесточайшего отпера со

стороны нашей общественности.

На этом факте общественность
должна учиться, как не нужно выдви-

гать на научную работу. Ибо выдви-

жение анти-общественннх элементов

людей которые еще .формируются"
(со столь ясной направленностью, лю-

дей, которые в грядущих боях за

социализм еще неизвесгно по йакому

берегу откроят огонь -недопустимая
политическая ошибка.

Г. Р.    і

Эстонское отделение Рабфака про- Помимо того на студентов возлагались

водило большую работу по мобилиза- расходы за уборку, коменданту и про-

чий средств (путем добровольных по- ; чее. Зав. Рабфаком тов. Березин за

жертвований, устройства вечеров и ,'2 часа перед началом вечера «вне-

т. д.) для укрепления  обороноспособ-  запно» «забыл»  свое разрешение на

ности страны.

Эстонское отделение, силами уча-

щихся, провело 9 декабря с. г. вечер

в пользу танковой колонны имени пав-

ших в г. Изборске (Эстония) в 1919 г.

лучших борцов за освобождение тру-

дящихся Эстопии' от капиталистиче-

ского ига.

Однако в последний момент, препят-

ствия, поставленные администрацией
Рабфака, чуть не сорвали вечер. Зав.

Рабфаком т. Березин потребовал

за пользование актовым залом Рабфака
300 рублей. Но при всем усилии уда-

лось распространить билетов только

на сумму около 300 рублей. Только

в силу длительных споров и раз'яспе-

ний тов. Березин уступил зал за 25 р.

зал, которое дал пол-месяца тому на-

зад, и... посоветовал студентам... итти

в Филармониюдоюворитьсявотно-

шении помещения. Все свои дей-

ствия т. Березин снотивировал» хоз-

расчетом.

Что это за хозрасчет, который сры-

вает культурно-массовую и общест-

венно-полезную работу студентов, ны

и дэ сих пор не можем понять.

Такое отношение к нацнональгой

работе со стороны администрации

рабфака нормальным ни в коем слу-

чае быть не может.

Этому нужно положить конец. Пар-

тийные организации и комсомол долж-

ны обратить на это внимание.

Виснапу, Ливерпуль,
Руллинков, Метсавас.
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Университет сдает завоеванное

1                  в реализации маршрутов эстафеты

КРЕПЧЕ УДАР ПО ПРОГУЛЬЩИКАМ И ЛОДЫРЯМ
Университет снизил посещаемость академических

* занятий с 95,5°/о (в октябре) до 93,9°/о (в ноябре).
%.      В хвосте эстафеты, в отношении труддисциплины

I плетутся:

1.  Почвенно - ботанический сектор (имеющий 92,2°Іо
\ посещаемости занятий).

2.  Физиологический сектор (имеющий 92,6°/о).
Ь;      3. Зоологический сектор (имеющий 93,2°/о).
'Z      Впереди всех идут геофизики, имеющие 95,5°/о.

I

В силу недостаточо-интенсив-

Ж ной работы низовых обществен-
\ ных    организаций    (партийных,
I комсомольских    ячеек    и    проф.

-г-.Дбюро),   неуменья  их (а порой   и.

нежелание), руководить по-ново-

му,   руководить    оперативно     в

силу этого —-создалось угрожаю-

L щее   положение   по   реализации

4Вмаршрутов эстафеты.
Ж    Недопустимо    плохо    обстоит
^дело с выполнением  элементар-

ной   труддисциплины.   Посещае-

мость занятий с 95,5°/ 0 в октя-

бре снизилась до 93,9%. Прогу-
лы в ноябре составляют 2,8 0/0 .

По   труддисциплине в хвосте

*  плетутся:

Почвенно - ботаначеский сек-

тор. Посещаемость 92,2°/ 0 . Про-
гулы 3,7°/ 0 .

Физиологический сектор. Посе-
*  щаемость 92,6%- Прогулы 3,1%.

Зоологический   сектор.   Посе-
: щаемось 93,2%.

За I декаду декабря посе-

щаемось не улучшилась.

По данным за эту же первую

декаду декабря опоздания на

занятия составляют значитель-

ные цифры:

Т1"нетико_в_ -_ .Геобдтяни-
ктф>,оз°/ 0 .   >

У Зоологов 3,5%.
У Физиологов труда 3,2.
Постановление Парткома о

ликвидации хвостов реализует-

ся недопустимо медленно. К
настоящему моменту ликвиди-

рован 151 хвост. Осталось еще

687 хвостов! Декада   перерыва

использована полностью не

была. Чувствовались демобили-
зационные настроения.

На заседании отсекров парт.

и комсом. ячеек и председателей

профбюро, созванном 23 декабря
Парткомом, большинство пред-

ставителей „с мест" вместо дей-

ствительного анализа причин

создавшегося положения занима-

лось сваливанием на „об'ектив-

щину", на „нереальность тем-

пов". .Многие представители

дали обещание ликвидировать

на специальностях хвосты, но

только не, к 1 января, а позд-

нее ... ну так в феврале.

Так т. Котиков (отсекр
астрономической ячейки ВКП(б))
„Поучает": „формально отно-

ситься к хвостам нельзя . . . Ведь
есть хвосты порядочные. Напри-
мер Анализ I, II и III .. . Это, я

понимаю, хвостики: Сразу не

отрубить. Тут не днями пах-

нет! ..." Кстати на астрогеоде-

зической спец. студент т. Баран-
чук, один имеет (по данным

предпрофбюро т. Григорьева)
30 хвостов! „Вот это, я пони-

маю, хвостики!"

Тов. Артюшенко (геоботаник-)
тоже „обещаете „до Т/1 будет

ликвидировано 60% хвостов...

ничего не сделаешь!"
С таким „пассивно-созерца-

тельным", оппортунистическим

настроением далеко  не. уедешь.

И только такая непринци-

пиальная, небольшевистская по-

становка работы, ставка на „са

II II II II II II II II II II II II II II II II II II II ............. I II II II I! II II II || || || || || 1| || || || || ц ц || н II

Бороться с оппортунистическим отношением к вневузработе
_jv ^д-бирьбе   за

товки

качество подго-

научных кадров, за две

прошедших декады основной

огонь был направлен на .хво-

сты", в результате чего за это

время было ликвидировано 151
„хвостов". Но этого, конечно, нам

очень и очень мало, потому что

мы имеем на 10 декабря еще

687 хвостов, которые, согласно

директивам   Парткома,   должны

;быть ликвидированы к 1 января

1932 года.

Процент   опозданий у  геобо-
/паников и генетиков подняли
до 6,03%, физиологи труда
имеют 2,97°/ 0 прогулов, и 3,2°І 0

,опозданий, зоологи процент опо-

зданий повысилц до 3,0°/ 0, фи-

зиологи растений имеют 7,6°/ 0

опозданий. Вот почему эти два

сектора ■— почвенно - ботаниче-
МВій    и    физиологический    пле-

■Вгся в позорном хвосте.

Г Общественные      организации

>этих специальностей все еще

не замечают явных прорывов в

труддисциплине. Оппортуни-
стическая близорукость до сих

пор мешает им видеть угро-

жающее положение с труддис-
цип^иной.   ,

Профбюро под руководством

партячеек должны немедленно

взяться за налаживание труд-

дисциплины, по большевистски
мобилизуя массы на борьбу с

прогулами и опозданиями, за

100% посещение занятий.

Пора, давно пора, ударить по

рукам лжеударников, разгиль-

дяев и арапов и дать всему

этому балласту „выход" из

Университета.

В отношении вовлечения в

общественную работу, мы имеем

на сегодняшний день 95,4°/0 -

Процент студентов, работающих
на вневузработе достиг 42,5%
(без рабочих курсов). Но перед

нами стоит задача дать на вне-

вузработу 66%, т. е. % студен-

чества. Это можо выполнить

только при условии решитель-

ной борьбы с оппортунистиче-

ской недооценкой вневузработы.

Так например НТО механи-

ков до сих пор, несмотря на все

решения парторганов и проф-

организаций, не включилось во

вневузработу. Чем это пахнет,

как не оппортунизмом?

Вместе с этим у отдельных

студентов самого худшего по-

шиба есть стремление укрыться

нагрузочкой сборщиков членских

взносов и т., д. (физики IV курс).
Все эти настроения отдельной

части студентов, пытающихся

сорвать начатую нами большую,
вневузовскую, общественно-по-
литическую и культурно-массо-

вую работу (на фабриках и за-

водах на рабочих курсах) надо

об'явить самую решительную

борьбу.

А. Базин.

мотек" — могла довести до кри-

тического состояния на фронте

труддисциплины, на фронте борь-
бы за качество учебно-производ-
ственной работы,

Также неважно обстоит дело

по организации и налаживанию

вневузрвекой работы. Вместо

выделения на вневуз работу

67°/° студенчество (как это при-

нято в договоре с МГУ) напра-

влено пока только 42,5°/ 0 . За
время декадного перерыва мно-

гие специальности (как напр.

механики) демобилизовались с

фронта — вневув работы.
Все изложенное выше, настоя-

тельно требует решительного

изменения темпоз и усиления

конкретной работы.
Совещание при Парткоме еще

раз подчеркнуло всю необходи-
мость ликвидации хвостов в

срок, применения к несдавшим

„хвосты" мер, принятых Парт-

комом (понижение стипендии

и т. п.).                          ,

Совещание указало на. необхо-
димость неослабной борьбы с

конкретными носителями зла—

прогульщиками и лодырями.
Решено организовать спе-

циальную черную кассу для про-

гульщиков.

Постановлено 1 января, об'я-
вить, согласно решения ВЦ

СПС, днем ударника и созвать

общеуниверситетский         слет

ударников.                                \
К 1 января провести слеты

ударников по специальностям)^
провести взаимную проверку1

рабптн соревнующихся cnes

циальностей,   добиться   средств

на премирование ударников.
/

От Редакции:

Редакция считает, что проф-
ком не серьезно отнесся к /во-

просу об учете посещаемости и

хода ликвидации хвостов В1 том

Курсы рабочих
боевой резерв ЛГУ

Определение ЦК ВКІІ (б) места

Университета и его задач в соц. стро-

ительстве, мощные комбинаты по под-

готовке научно-исследовательских кад-

ров для головных ин-тов и узловых

строек, ставит перед нами задачу ора-

бачивания Университета.
Университетский комсомол, являясь

застрельщиком ряда полит, кампаний,
вел героическую борьбу иод руковод-

ством комитета ВКІІ(б) в организации

рабочих курсов по подготовке в ЛГУ.
1 Около 2500 человек были брошены
на круцнейшие ф-ки и з-ды по вер-

бовке рабочих на курсы. Вербовкой
были охвачены 70 з-дов и ф-к. Послан-
ные бригады ставили доклады по це-

хам на ком-тах о роли и значении

Университета.
.Проводили беседы во время обеден-

ного перерыва освещали в заводских

и радио-газетах, давали консультации

и дежурства, раз'ясняли профиля и

специальности и т. п.

Была выпущена специальная ли-

стовка под названием: «Рабочие кур-

сы по подготовке в ЛГУ», где осве-
щались цели и задачи организации

курсов и коротко охарактеризовыва-

лись существующие спец. и профиля
Университета. Вербовка проходила

планово, были даны через Райкомы
ВЛКСМ разверстки через Обл. Коми-
тет, были получены для бригадиров
направления на з-ды, а также было
об'явлено о приеме в газете: «Веч.
смена». Вербовочная кампания проте-

кала с 1/Х по 25/ХП поступило 120Q
заявлений. Отказано 380 чел. Приня-
то 870 чел. Из них — 320 партий-
цев, 290 комсомольцев. Созданы 22
группы 6-сменных и 16 постоянных

вечерних. Из числа принятых зани-

мается 650 чел. Около 120 чел. не яви-

лось еще на занятия. 35 чел. сняты с

учебы парт, орган. Контрольная цифра
750 чел. будет и должна быть во что-

бы то ни стало выполнена.

Срок подготовки безусловно требует
больших темпов, как со стороны слу-

шателей, так и со стороны преподава-

телей и бюро курсов. Для успешной
работы курсов должны быть созданы

соответствующие условия как со сто-

роны нарт., коше, и проф. иріа«*эа-

ций, так и со стороны дирекции дол-

жна быть строжайшая плановость в

учебе и четкое руководство со стороны

бюро курсов.

Как создаются эти условия.

Начнем с преподавателей, регу-

лярный срыв занятий, систематиче-

ские опаздывании на занятиях не под-

готовленность, чиновничье отношение

3)  Предложить проф. организациям

в случае замены преподав, за декаду

раньше ставить в известность бюро
курсов и давать равноценную канди-

датуру.

4)  Урегулировать вопрос о выделе-

нии преподавателя с ЛИЛИ через Рай-
ком ВКП(б) и в корне пресечь час-

тые срывы и опоздания на занятия.

5)  Выделить премиальный фонд соц-

соревнования для преподават., заг-

гр. и 'слушателям, в виде мест на ку-

рорты, дома отдыха, литеров и день-

гами.

6)  В целях ведения лабораторного
метода работы на курсах профкому
необходимо провести кампанию среди

студентов, по сбору книг для курсан-

тов Ео временное пользование.

7)  Принять соответствующие меры

через Обл. комитет ВКІІ(б) протип

снятия с курсов комитетами и соот-

ветствующими организациями, а также

разгрузить от общественной работы
на заводах тормозящую учебу некото-

рых курсантов.

Организатор рабоч. курсов

тов. ГАБРИЭЛОВ

смысле,   что    сводки    были   им   к обязанностям,   неподчинение распо-

даны по секторам, а не по спе-

циальностям. Такой учет по

секторам неизбежно ВНОСИТ

обезличку в ответственности

профбюро и общественных орга-

низаций за нормальный ход ра-

боты на специальности.

Снижение требовании срывает

борьбу за качество
Групповой Сове,г'іІ курса Астро-

епециальиости принялся за работу.
На первом совещании главным об-

разом обсуждался вопрос о выполне-

нии программ-н об учете успеваемо-
сти.

Выяснилось, что задания по коли-

честву прорабатываются в срок, но

качественная сторона слабовата. Пре-
подаватель математики М. С. Эйген-
сон сам сказал, что с начала матема-

тика сдвигалась с места туговато, но

теперь как будто все утрамбовалось,
стало гладко.

Но действительно стало лучше не-

многим. Вина этому не вполне доста-

точное руководство со стороны М. С.
Ейгенсона.

Возьмем, например, такие факты:
Прорабатывают студенты математи-

ку и обращаются к преподавателю с

некоторым вопросом, он, конечно, если

вопрос, легкий, сразу дает об'ясне-
ние, а если трудный, то он говорит:

«Это, товарищи, не пужно. Это пропу-

стите». Тоже самое с решением за-

дач, .если попадется трудная задача,

то он ее моментально пропускает и
ищет полегче.

Тов. Ейгенсону нужно немѳдля-же
/перестроиться.

Наша задача отнюдь не в том, что-

бы в «интересах» легкости снижать

качество пролетарского студента. Дав-
но пора осознать ту простую жстину,

что выпускаемые советской высшей
школой специалисты дояжгіы быть на

высоте современной науки.

At.

ряжепиям зав. уч. частью, вот чем ха

рактеризуется часть преподавателей
работающих на курсах.

Нам нужно сегодня же дать боль-
шевистский отпор этим рвачам, ара-

пам, делячески относящимся к подго-

товке кадров из рабочих от станка.

Нужно перебросить наши лучшие

силы прошлогодних преподавателей,
имеющих уже преподавательские на-

выки, на курсы.

Также плохо обстоит дело с препо-

давателями выделенными из ЛИЛИ.
Частые пропуски и опоздания, халат-

ное отношение к своим обязанностям,
регулярный срыв занятий.

Несмотря на наши обращения в

профком ЛИЛИ, ими не приняты ни-

какие решительные меры и не выде-

лены преподаватели, которых обещали,
в количестве 25 чел.

Видно, дело нужно передать в Рай-
ком ВКП(б), ибо партийный коллектив

тоже не принимает никаких мер. Вот
какие записки поступают от препода-

вателей ЛИЛИ: «тов. староста гр. Л»...
я немогу притти на занятия, так как

я готовлюсь к занятиям», а рабочие
35 чел. ждали и разошлись, таких фак-
тов много.

Как обстоит дело с аудиториями:
дирекция закрепила, за курсами ауди-

тории, но очень часто бывают, столк-

новения с другими курсами. Часто не

открываются аудитории служащими,

ни топят, не бывает мела, несмотря

па то, что не раз предупреждали ко-

менданта тов. Мартьянова, «ладно бу-
дет». Однако еще нет.

Задача стоящая перед бюро курвов —

скромная и очень сложная и только

чуткая помощь общественных органи-

заций поможет их выполнить.

Для осуществления «тнх задач мы

ставим перед парт., коме, и профес.
организациями следующее:

1)  Приняты жестокие меры к про-

гульщикам-преподавателям.

2)  Предложить всем профбюро и

коме. яч. до 1 января 1982 г. пере-

смотреть списки преподавателей сов-

местно с бюро курсов н в случае не-

годности заменить лучшим составом.

На всех группах уже созданы рабо-
чие, тройки, которые разворачивают

работу в группах. Группы, разбиты на

бригады, которых работа еще не на-

лажена. Выборы парт, оргов и коме,

группоргпрофделегатов дали резкий
толчек в работе группы. IJ -дала дис-

циплину, качество учебы, борьбу с

прогульщиками, развертывание соц.

соревнования и ударничества иежду

курсантами.

Во всех гр. созданы педсоветы, со-

стоящие из всех преподавателей, ра-

бочие тройки и зав. группы, которые

являются преде, и отвечают за всю

работу группы.

На курсах вводится трехбальная
система оценки индивидуальной рабо-
ты в отличие от старой формальной
оценки «да» или «пет», под ответств.
зав. гр. должны быть даны оценки ра-

боты слушателей ежемесячно по всем

дисциплинам.

Для того, чтобы обеспечить успеш-

ное проведение лабораторного илана,

который намечается бюро курсов с

15/1 32 г. необходимо рабочей тройке
каждой гр. проверить наличие учебни-
ков у слушателей и вести агитац. ра-

боту о необходимости проведения та-

ковых.

Развертывая соцсорев..и ударниче-

ство между преподават. и слушателя-

ми, поощряя морально н материально

тех,, кто лучше и больше трудится, кто

работает над своей квалификацией,
кто повышает качественную ценность

продукции, выпускаемонрабочими кур-

сами.

Осуществим задачи, стоящие перед

курсами. -

Тов. рабочие, переноси. > опыт удар-

ной работы з-дов и ф-к в. аудитории

и кабинеты ЛГУ.

Вся энергия па выполнение учебно-
го плана.

Зав. курсами Габраелое.
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СТЕННОВКИ — НА УРОВЕНЬ НАШИХ ЗАДАЧ.
ХВОСТИЗМ И ДЕЛЯЧЕСТВО СТЕННОВОК.

В СТОРОНЕ ОТ БОРЬБЫ ЗА КАЧЕСТВО И УЧЕТ.
Многие из наших сіенгазет еще да-

леко не осознали всю политическую
важность решительной борьбы за ре-
ализацию решения Партийного Коми-
тета о качественном учете успевае-
мости, не осознали того, что учет стал
основным совершенно самостоятель-

ным звеном в общей системе борьбы
за качество выпускаемого специалиста.

Так „Ударник науки" (спец. теоре-
тич. физики и радиологии), вскрывая

содержание лозунга борьбы «за каче-
ство учебы», совершенно забывает
при этом об учете, являющимся (как
указано выше) одним из основных

звеньев этой борьбы. Отсюда и понят-

но то «невнимание» «Ударника науки»
к вопросам учета: ни одной заметки,

посвященной учету нет. Даже в за-
метке «ход эстафеты» ни словом не

обмолвились об учете.
Многие стенновкп ограничиваются

только декларативнылг упомина-

нием (и при том только в передови-
цах) об необходимости «должной по-

становки» учета.
Они, подобно „Энтузиасту" (гене-

тики и геоботаники) «признают», что

задача «наладить учет успеваемости» —

один из «узловых вопросов» эстафеты,
однако ничего не делают для решения

этого вопроса.
"Математик-ударник" посвящая

большие полосы обзорам курсов, не

сделал ударения на учете, хотя поста-
новка его на мат-специальности дале-

ко ие отражепа.
.Исследователь" (геоморфологов,

геологов и картографов) перечисляя
«основные задачи» пишет:

„Перестройка работы, с такилг
оасчетолг, чтобы мы имели воз-
можность учесть отдельно рабо-
ту каждою студента" ■

Газета на этом ставит точку. Газета
упорно не желает поговорить о том,
как перестроиться, о том, как реали-
зовать решение Парткома. Совершен-
но неверно газета ставит вопрос о том,
чтобы „иметь возможность". Такие
возможности в постановлении Комите-
та и в инструкции по ведению учета
(см. бюллетень ЛГУ № 7) даны с ^ис-
черпывающей ясностью и полнотой.

„Исследователь" повторяет ^зады».
„Исследователь" плетется в хвосте.
Очень не мешало-бы «Исследователю»
всерьез заняться учетом, тем более,
что в статье «Новый учет» —тов. Ов-
чинников пишет:

„Очень плохо обстоит дело на на-
шей специальности с учетом академ-
успеваемости . . . Старосты, проф-
уполно моченные профбюро, ірупп-
тройки на учет мало уделяют
внимания. Далее, академуспеваемость
преподавателями стала учитываться

олько в конце семестра».
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СРЫВ ЗА СРЫВОМ...
Электофизики 3-й курс, 2-я группа

проводят практику на зав. Светлана,
ЦРЛ и Физико-техническом инсти-

туте.
На «Светлане» дело обстоит удовле-

творительно. Каждый практикант по-
лучил задание и ведет самостоятельно

работу.
В ЦРЛ с практикой хуже. Админиз

страция относится к практикантам ив
ЛГУ недоброжелательно. Три первые
дня ходили совершенно без дела П-
радио-технике подготовки у практи

кантов нет, а практикуют в Центр.
Радио-лаборатории.

В Физико-техническом институте,

отношения к универсантам со стороны

ид министрации такое же, что и в ЦРЛ.
В Рентгеновском институте

практикантам окончательно от-
казали в предоставлении мест.
В связи с этим студенты гуляли
почти декаду.

В Электрофизическом институте

после нескольких дней работы «во-

обще», дали задание.

На практике убеждаемся, что Уни-
верситет неокончательно приспособил
свои программы к запросам научно-
исследовательских институтов, что
программы специальностдй долж-
ны быть еще решительней при-
способлены к профилям специали-
стов, что выпускаемым специалистам
наряду с высокой обще-теоритической
подготовкой, многого недостает в смыс-
ле знания специальных предметов, по
которым они специализируются, напр.:

существует на секторе Вакуумная
специальность, а вакуумная техника

не прорабатывается. Тоже— с электро-
колебаниями  и др.   специальностями.

Администрация ЛГУ плохо руково-
дит практикой. -

А. С.

Как видите «симпатичное» название
статьи «Новый учет» действительности
не соответствует. Новым учетом тут и
ие пахнет.

В той же газете тов. Васильева
в обзоре по II курсу геоморфологов
пишет, что:

„имеются хвосты. На каждою—
0,4 хвоста». Вместо беспощадного вы-
явления конкретных носителей зла —

«хвостачей»— они с эпическим спокой-
ствием повествует (а газета помещает!)
«на каждого ОД хвоста». Что это, как
не. стремление обезличить, уравнять
«хвосты», спрятаться за «парод»?!

Преобладающее большинство стен-
новок хранят «гордое молчание», ни
словом не упоминают "об учете. Таки-
ми газетами являются: „Почвовед-
грунтовик", все ильичевки почвове-
дов. Особо, в этом смысле, нужно выде-
лить „Зоолог-пролшсловик" и. „Фа-
сеточный глаз" (III и IV курсы зо-
ологов). Эти две ильичевки в целом
представляют из себя „деляческие"
газеты, со случайным набором заме-
ток, они не выявляют кардинальных,

решающих вопросов жизни специаль-

ности.
Сам «Зоолог-промысловик» пишет:

«Наша газета Зоолог» несколько одно-
сторонняя. В ней отражается работа
нашей специальности (в узком смысле

елова) (?) и мало проникают во-
просы секториального и универси-
тетского масштаба*.

К сожалению вопросы специально-
сти, вопросы борьбы за сталинскую

эстафету также пе освящаются. Нуж-
но товарищам понять, что только по-

становкой этих вопросов на принци-
пиальную высоту, решительной борь-
бой за выполнение директив партий-
ной и комсомольской организаций мож-

но пронизать газету вопросами обще-
университетского порядка. Только
так и именно так.

Передовиками в деле постановки

учета являются: Газета „Электро-
физик", которая посвящает почти весь
очередной номер вопросам учета. Ра-
бота «Электрофизика» может служить
примером для многих стештвок, как
в смысле насыщенности злободневным

ственного оформления.
Газета «За пролетарские кадры-*

(геофизиков) проводит смотр работы
отдельных педагогов, 'смотр бригад.
Должный упор на учет сделан. Газета
совершенно правильно указывает, что
«Ближайшей очередной работой групп-

троек, группсоветов должны быть: учет

знаний, ликвидация хвостов, помощь

слабым бригадам».
« Ударник механик^ придает боль-

шое значепие учету.   В газете выдви-

Много внимания посвящено учет в

газете «Оптик».
В качестве вывода нужно сказать,

что многие стенновки отстают от жиз-

ни, плетутся в хвосте, костенеют. Не-
которые из пих недооценивают (или
не понимают) значения самих стенно-

вок, не учитывают необходимость ра-

ботать по-новому.

Стенная газета «Беспозвоночник»
совершенно серьезно печатает оппор-

тунистическую «статыо»Стефановской,
которая весьма решительно утвер-

ждает:

«Я считаю, что выпускать стен-

ную газету каждую декаду очень

часто. Наша газета на первый взгляд

кажется хорошей, ко если присмотре-
ться и вчитаться, то интересного в

ней мало. Кроме того, не все бригады
имеют художников, а обращаться за

помощью к другим не особенно
приятно».

Комментарии, как гс-ворят, излиш-

ни. Кстати, в последнем № этой газе-

ты из 11 заметок 4 принадлежат перу

одного и того-же автора. В целом у
«Беспозвоночника», сквозят (и доволь-

но частенько) до^вльно беспозвоноч-
ные установки. II об учете, одном

из важнейший? «позвонков» газета,

конечно, «позабыла».
«Ударник науки» жалуется: «всег-

да приходился ощущать острую нужду

в материале, несмотря на то, что ред-
коллегия об этом напоминает».

Неумение организовать вокруг га-

зеты студенчество характерно 'не толь-
ко для «Веспозвоночника» и «Ударни-
ка науки/».' Правда, некоторые стен-
новки (иапр., «Математик-ударник»)
имеют йоложителышй опыт перехода
на систему организации бригад. Но
этот оріыт в целом для стеиновок не
характерен. Стенновки, в ближайшие-
же дни должны сделать крутой пово-

рот 'и решительный перелом. Они
должны встать на уровень наших
темпов, на уровень наших задач.
Нужно в корне изжить оппортунисти-

ческие установки, которые порою скво-

іят в степновках.

Стенновки— один из важнейших
^рычагов в борьбе зй, качество учеб-
но-производственной и обществен-
ной работы.
\Стенновки обязаны обеспечить
повседневное выполнение генераль-
ное линии в своей работе.

.Бесхребетности», «беспозвоночно-
сти^, не должно быть места.

Партийные и комсомольские ячейки
должны заслушать и обсудить отчеты
стешщвок и обеспечить стенновки
выдержанными кадрами и систе-
матическим руководством.

ВНЕВѴЗРАБ0Т?1^=™ь

РАЗВЕРСТКА ПАРТКОМА СРЫВАЕТСЙ
оппортунистическ. благодушием профбюро
Проходит уже четвертый месяц с на-

чала учебного года, а наша вновуз-
работа в Красной Армии все еще на-
ходится в стадии развития, все еще

только «начинается».
В этом во многом виноваты вневуз-

работники секторов, все еще ие вы-

полнившие нормы разверстки, данные
Профкомом, совместно с комитетом
ВЛКСМ ЛГУ по специальностям.

Виноват и Райком неопределенно
и нетвердо закрепивший ЛГУ за
определенной частью Красной Ар-
мии.                  I

В результате ЛГУ каждый месяц
шефствовал пад новым полком.

Начиная с октября ЛГУ уже успел
шефствовать и над 33-им, и над ЗІ-ым
и над 10-ым Туркестанскими полками.

В конце шефство ЛГУ было оконча-
тельно закреплено за 10-ым полком.
Пришлось с самою начала развер-

тывать работу.
Разверстка данная комитетом

и Профколюлі не выполнена до
сих пор.

Особенно в  этом   отношении отли-

чаются: почвоведы, растеневеды, био
химики и зоологи —до сих пор пе дав-

шие ни одного человека для работы
в Красной Армии.

Разверстка выполнена только
одними гидрологами, которые пол-

ностью уже приступили к работе.
Сейчас . в 10-ом Туркестанском

Полку работает 21 человек. Большин-
ство из них работает по ликбезу,
1 человек руководит группой пропа-

ганды и 2 человека закреплены за

командирами.

За этот промежуток в 10-ом полку

проведены 3 доклада, налажено взаим-

ное кипообслуживапие.

ЛГУ взял па себя обязательство
помочь библиотеке 10-го Туркестан-
ского полка, послав туда книжную пе-

редвижку.

Составлен план работы.

Т. т. студенты ЛГУ, красноармейцы
и комсостав нашего подшефного 10-го
полка ждут нашей культурной помощи.

Мы должны им помочь.

Н. Сторожов.

нута новая очковая форма учета,
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^Наверстать
Оформление мест на НПП для фи-

зиологов труда еще*не было законче-
но к первому декабря. Это произо-
шло исключительно по вине груп-

пы НПП при Ун-те, под руковод-
ством т. Гордон. Заявки сектора,

поданные чуть ли не с весны, оче-
видно не были разосланы, так как

таковых в тресте не оказалось.
Теперь силами самого сектора ве-

дутся переговоры, которые чрезвы-

чайно затруднены тем, что трест не
хочет оплачивать практикантов, за
неимением официальной . заявки от

Университета.
Сама фабрика согласна оплатить

практикантов, но при условии, что
студенты дадут определенные, кон-
кретные рационализаторские предло-
жения производству.

Черновой план в основном соста-
влен. Цель практики —рационализация
труда упаковщиц на ниточной ф-ке
им. т. Кирова. Этот плап ф-ка прини-
мает, и берет 6 человек. Остальные
должны итти на Гос. заводе Л° 4 им.
т. Калинина, с которым также нет еще
официальной договорённости «о вине

группы НПП ун-та.

Грунтоведы II курса провели закре-

пление всей группы за специаль-

ностью.

Хорошая инициатива была едино-
душно подхвачена всеми остальными
курсами спец. грунтоведения и почво-

ведения, в результате чего мы имеем

полное закрепление студентов за дан-
ными специальностями. Этот^ факт
дает возможность в кратчайший срок

с наименьшей затратой средств дать,
стране необходимые кадры специали-

стов.
Контр, пост почвоведов

Крюкова.

упущенное
О НПП студентов 2 курса, идущих

на практику с 6 марта, еще совсем
не поднимался вопрос. Сектору не-

обходимо Ьейчас же начать самому
вести переговоры, чтобы своевремен-

но обеспечиті. 2 курс местами и про-
граммами.

Благополучно дело обстоит у физио-
логов животных 4 курса. Места есть,
есть договоренность.

Необходимо отметить недоразуме-
ние, творящееся на 2 курсе. Офи-
циально на 2 курсе имеются только
одни физиологи труда. Неофициально
(так как решение производсовещапия
не доведено до сведения директората),
имеются еще 8 человек физиологов
животных. Благодаря отсутствию
официальною оформления, этим
8-ми челов. места для НПП не
подыскивается, в чем исключитель-
но вина администрации сектора. .

Необходимо в ближайшие дни офор-
мить решение производсовещания и

обеспечить 2 курс физиологов живот-

тых практикой.

Контр, пост Барбашева.

Массовый сектор ЛГУ должен

работать вместе со студенчеством

Перед массовым сектором ЛГУ
встает почетная и ответственная за-

дача оказать реальную помощь нашей
партии в повыщепии технической гра-
мотности на производстве. Нормаль-
ная работа массового сектора нача-
лась с 15 ноября. За этот сравнитель-
но короткий срок проведено в рабо-
чих аудиториях 15 научно-технических

лекций. По линии УКК прочитано
4 доклада (1 но радио).

Хуже обстоит дело с экскурсиями.
Удалось провести всего одну экскур-
сию в лаборатории ЛГУ (расчитаны
были на 60 человек — явилось 12).
Виноваты в этом местные заводские
организации, которые до сих пор мало
уделяют этому внимания, не знакомят
во время рабочих с целевой установ-
кой экскурсии.
" ■' Oai t iup -ваял на сеОл задачу глезра "
батывать ряд научных тем для кино-

фильм. Но дело далеко не пошло. Бы-
ла  создана  специальная бригада по

этому вопросу, что она сделала и где

она — неизвестно.
Совсем плохо обстоит дело с орга-

низацией на производствах научно-

технических кружков. Из всех при-
крепленных к нам заводов — это уда-

лось лишь на заводе им. Казицкого.
Этот основной участок тех-нропаганды

должен быть в центре внимания.

Отсутствует постоянная методиче-

ская консультация для вневузработ-
ников, а те которьье были выделены
для этого (аспирант Калищук и др.)
работы не ведут.

Связь массового сектора с общест-
венными организациями ЛГУ почти

отсутствует.
Товарищи научные работники неси

те свои знания в рабочие массы, і
замыкайтесь в Университетской ере_
Гавшійто*я»- uo н.типтлг лучтяі; ,.,

стам, как проф. Жуков, accuWeux
Вайниніер, доцент Кокк, асснстеіп

Эйіенсон и др.        Коновалов П.

ВЫГОВОР ЗА СРЫВ РАБОТЫ
На основе решений ЦК о кадрах и

средней школе ЛГУ принял на себя
ответственную задачу организовать и
провести массовый поход студентов
в помощь школе. Послано 100 студен-
тов. Мы, пионеры в этой работе, и

единственные, проводим ее в Ленин-
граде. Областные организации напря-

женно следят за нашим опытом. Как-
же осуществляют эту политическую

задачу математики? -Ими были выде-

лены и направлены 9 студентов в

школы  в начале октября. Теперь-же

выяснилось, что профбюро математи-

ков, без ведома Профкома, сняло
5 чел. из них, перебросив их на дру-

гую работу, не заменив никем. Уча- '
сток работы оголен. Такого рода на-

строения имеются в целом ряде низо-

вых Профбюро. Следует крепко. уда-

рить по рукам организации, срываю-
щие реализацию решений ЦК.

Профком ЛГУ за срыв работы ,

в школах выносит выговор  Проф-
бюро математиков.

У          3. Шапо.

ВСЕ ПОДПИСАВШИЕСЯ ТОВАРИЩИ
НА ШЕСТИТОМНИК ЛЕНИНА

через культпропов ячеек

могут получить таковой

В КИОСКЕ ГОСИЗДАТА В ЛГУ
Культпропам срочно провести

дополнительную подписку на

шеститомник. Списки и деньги

по 1 р. 25 к. (с подписчика)
сдать в комитет ВЛКСМ

тов. Балакшину

31 декабря 1931 г. в 5 l h~ час.

СОЗЫВАЕТСЯ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
СТУДКОРОВ, КОНТРОЛЬНЫХ ПОСТОВ

И РЕДАКЦИЙ СТЕННЫХ ГАЗЕТ
ЯВКА  ОБЯЗАТЕЛЬНА

ответственность за явку бригадиров контрольных

постов и редакторов стенновок возлагается на;

отсекр. яч. ВЛКСМ

ЕВШШЕВВВЕЕШВВЕШЕВВВВИИЗЕ
В                                                                          ІГ
m      1-го января 1932 г. в 5 час. в актовом   зале   ЛГУ   со-  ^»

f7| стоится общеуниверситетский СЛЕТ ударников —студентов і

jTj и профессорско-преподавательского   состава Университета Тщ\

|7| и Рабфака.
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Повестка дня:

1.  Итоги 3-го решающего   года  пятилетки и задачи  ЛГУ
в 4-м заключительном году.

2.  Месячные итоги 3-го этапа  учебно- производственной
эстафеты (рапорты с мест).

Ударные бригады выделяют на слет от 5. чел.— 1-го.

Приглашаются все научные работники и представители -

от рабочих и  служащих ЛГУ.

После слета состоится вечер с участием артистов гостегтров.

Профком ЛГУ
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